

AFECTAN LA SEQUÍA Y LA TALA A LAS LAGUNAS **Acaban con Zempoala**

>>> **Acusan comuneros que las autoridades no detienen a bandas de talamontes**

HÉCTOR RAÚL GONZÁLEZ

OCUILAN, EDOMEX.- LA FALTA de lluvias y la tala clandestina efectuada en la zona del Corredor Biológico Chichinautzin, ha ocasionado afectaciones en las Lagunas de Zempoala, ya que se encuentran, en promedio, a menos del 50 por ciento de su capacidad.

Lo anterior fue asegurado a METRO por Ildelfonso Zamora Baldomero, presidente del comisariado de Bienes Comunales de la comunidad indígena de San Juan Atzingo, en el Estado de México, durante una jornada de reforestación llevada a cabo el pasado domingo.

“El temporal de lluvias no ha agarrado su paso, las lluvias están muy escasas, nunca habíamos visto un año tan crítico como éste, no agarran su paso, vienen puros aguaceros alocados, además la tala de los parajes, los parajes que mantienen de agua precisamente las lagunas, ya no llega el agua para allá porque se sigue talando.

“Originalmente dice la historia que eran 20 lagunas, después siete, ahorita nada más nos quedan tres, la Tenepachonihuaya, mejor conocida como Zempoala, la Tonatihua y la Ocoyotongo, que tiene una cuarta parte de lo que ya debiera tener en otros años; la Tonatiagua está a la mitad y la otra pues no pasa de lo normal que ha sido en tiempo de estiaje, de secas, no sube ya”, expresó.

Aunque los comuneros han denunciado a las bandas de talamontes que operan en por lo menos cinco parajes de la localidad, ni las autoridades federales ni estatales los han detenido, acusó Ildelfonso Zamora, padre de Al-

do Zamora Gómez, ambientalista asesinado en 2007 presuntamente por denunciar y defender de la tala el bosque protegido del Corredor Biológico.

“No deja de preocuparnos la tala clandestina que sigue pegándonos en los parajes de la Ocotalera, Perillitas, la Quila, por la zona norte de donde estamos, por la zona oriente pues está más o menos tranquilo, pero donde está bien fuerte la tala ilegal es en el

Pedregal, la Lechuguilla, las Capillas, en San Andrés...

“Estos grupos (de talamontes) están plenamente identificados y los hemos denunciado, lamentablemente no ha habido respuesta, no nos explicamos por qué los gobiernos quieren que se reactiven estas labores de los talamontes, quizás esperan a que otra vez se organicen bien, que otra vez maten a alguien de San Juan Atzingo para que otra vez comiencen

los operativos”, dijo Ildelfonso Zamora.

El domingo 23 de agosto, unos 8 mil 500 árboles fueron plantados en el paraje la Cachucha, ubicado cerca del kilómetro 4.5 de la carretera que comunica a Huitzilac, Morelos, con el Estado de México, por voluntarios, vecinos del lugar, scouts e integrantes de grupos sociales.

Según cálculos de los comuneros, en la zona han sido taladas de forma ilegal aproximadamente 3 mil 500 hectáreas de bosque, de las cuales, mediante reforestación, se han recuperado unas 2 mil hectáreas.

En peligro...

Conoce algunos datos de las Lagunas de Zempoala.

- Se ubican en los municipios de Huitzilac y Cuernavaca, Morelos, y Ocuilan, Estado de México.
- Comprenden una superficie de 4 mil 790 metros cuadrados.
- Recibe anualmente alrededor de 150 mil visitantes.
- Se encuentra sobre el acuífero de Cuernavaca.
- En el Corredor Biológico Chichinautzin hay 1 mil 011 especies.



Los gobiernos estatal y federal deben poner especial atención a que se erradiquen las bandas de talamontes de esta zona para que no agarren fuerza y no otra vez aquí sea ingobernable, sea intransitable”.

ILDEFONSO ZAMORA BALDOMERO,

Presidente del comisariado de Bienes Comunales de la comunidad indígena de San Juan Atzingo, en el Estado de México.





En la zona han sido taladas de forma ilegal aproximadamente 3 mil 500 hectáreas de bosque, de las cuales se han recuperado unas 2 mil hectáreas.



Las Lagunas de Zempoala se encuentran, en promedio, a menos del 50 por ciento de su capacidad, debido a la falta de lluvias y la tala clandestina efectuada en la zona del Corredor Biológico Chichinautzin.